
Endabnahme von
ATLAS-Myon-Driftrohrkammern

am CERN
DPG Frühjahrstagung 2005

T209.7, 04.03.2005

J. Dubbert, O. Kortner, H. Kroha, R. Richter,

R. Hertenberger und F. Rauscher

joerg.dubbert@mppmu.mpg.de

MPI München LMU München

– p.1



Überblick

Einführung

Gasdichtigkeitstest

Noise-Test

Integration

Cosmic Ray Test

Zusammenfassung und Ausblick

T209.7 04.03.2005 Endabnahme und Integration von ATLAS-Myon-Driftrohrkammern am CERN MPI und LMU München – p.2



Einführung (1)

ATLAS Early Installation: 22 Myonstationen im Fußbereich

End-cap
toroid

Barrel toroid
coils

Calorimeters

MDT chambers
Resistive plate chambers

Inner detector

12 BMF Kammern (JINR Dubna)

6 BOG Kammern (ALU Freiburg)

4 BOF Kammern (MPI/LMU München)
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Einführung (2)

BOF (Barrel Outer Foot) Monitored Drift Tube Kammer

Longitudinal beam

In-plane alignment

Multilayer

Cross plate

• Abmessungen: 4 m × 2.2 m

• 2 × 3 Rohrlagen

• 72 Rohre pro Lage

• Driftrohre:

� 3 cm

400 µm Wandstärke

Anodendraht: � 50 µm

• Ar:CO2=93:7 bei 3 bar abs.

• Gasverstärkung: 2 · 104 (3080 V)

• Optische Aligment-Monitorsysteme

- Kammerintern

- Von Kammer zu Kammer
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Einführung (3)
Test und Integration von MDT Kammern in BB5

ATLAS BB5

CERN

LHC

MDT Test

• Lecktest

• Noise-Test

• Cosmic Ray Test

Integration

• Alignment-Sensoren

• B-Feld-Sensoren

• Zusammenbau mit RPC-Kammer

• Sag-Kompensation

Alle BMS/F, BML, BOS/F und BOL Kammern (382 Stück) durchlaufen BB5!
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Status der Kammern
4 BOF1 MDT-Kammern: Sektor 12 and 14, Seite A and C

Status in München — 25.10.04
MDT-Kammer Kommentar

BOF1A12 2 Endplugs mit Rissen, Rohre abgehängt von HV und Gassystem

BOF1A14 2 Endplugs mit Rissen, Rohre abgehängt von HV und Gassystem

BOF1C12 —

BOF1C14 —

Alle Kammer an der LMU leckgetestet und im Höhenstrahlungsmessstand kalibriert

Status bei Ankunft am CERN — 26.10.04

✔ Keine gerissenen Drähte

✔ Keine zusätzlichen Lecks

Keine Schäden durch Transport
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Leckratenmessung (1)

Bestimmung der Gasdichtigkeit jeder Multilage

• Druckmessung p(t)

• Temperaturmessung T (t)

(18 kammerinterne Sensoren)

• Temperaturkorrektur

pcorr(t) = p(t) − dT (t) · p(0)/T (0)

• Linearer Fit an Druckabfall pcorr(t)

• Messgenauigkeit etwa 2 mbar/d

Maximal erlaubte Leckrate: 10 × einfache ATLAS Kammerleckrate

T209.7 04.03.2005 Endabnahme und Integration von ATLAS-Myon-Driftrohrkammern am CERN MPI und LMU München – p.7



Leckratenmessung (2)

Ergebnisse

Maximal erlaubte Leckrate: 10 × 0.68 mbar/d

MDT-Kammer Leckrate (LMU) / mbar/d Leckrate (CERN) / mbar/d

BOF1A12 0.62 ± 0.11 0.34

BOF1A14 1.05 ± 0.90 0.41

BOF1C12 <1.10 0.53

BOF1C14 0.37 ± 0.13 0.70

Alle Kammern erfüllen das (einfache) ATLAS Leckratenlimit
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Noise-Test (1)

• Zufallstrigger

• Messung #Hits / Rohr

• Umrechnung in Noiserate über aktives Zeitfenster

der Readout-Elektronik (1.6 µs / Ereignis)

• Eff. Threshold: -50 mV

• Messung ohne und mit HV (3080 V)

- Identifizierung toter Kanäle

- Differenzierung Elektronik- und

Entladungsrauschen

Funtionstest Elektronik und Messung Kammerverhalten
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Noise-Test (2)
Ergebnisse

Max. erlaubte Noiserate: 5 KHz (Mittelwert und Einzelrohr)
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Noise Rate − 20MMMPIC000038 (BOF1A14) − HV on

(No individual ASD threshold)

MDT-Kammer Mean / Hz RMS / Hz

BOF1A12 74 (16) 76 (65)

BOF1A14 85 (102) 150 (103)

BOF1C12 22 (5) 19 (17)

BOF1C14 86 (26) 136 (108)

Alle Kammern erfüllen Noiseratengrenzwert
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Integration (1)
Survey Targets Alignment-Sensoren

B-Feld-Sensoren
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Integration (2)

Zusammenbau mit RPC-Triggerkammer
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Integration (3)
Rotation der Myonstation Sag-Kompensation

Ausrichtung MDT Integrierte BOF Myonstation
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Cosmic Ray Test (1)

• Teststand für BML, BMS/F, BOS/F

und BOL Myonstationen geeignet

Maximale Kammergröße:

ca. 5 m × 2.2 m

• 3 Stationen

• Trigger: 2 BOL RPC

• Triggerrate: 400 Hz

• Operativ seit Mitte Januar 2005

Funtionstest kompletter Myonstationen (MDT + RPC)

inkl. RO-Kette und Frontend-Elektronik
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Cosmic Ray Test (2)
Ergebnisse

TDC Spektrum
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Test Report

1 Cosmics results for station BOF1A14
2

3 Test performed on: 21/2/05
4

5

6 MDTs:
7

8 Pressure after connecting to teststand: ok
9 HV currents @ 3080 V:   ok

10

11 LV current: ok
12 JTAG initialisation: ok
13

14 Cosmics data taking @ (thresh./hyster.):
15

16 TDC spectra: ok (no fitting)
17 ADC spectra: ok (no fitting)
18 Paired edges: ok
19 Mapping: ok
20

21 Dead channels: 2
22

23 mezz 10 chan 7 dead (cracked endplug −−− disconnected from HV)
24 mezz 15 chan 16 dead (Cracked endplug −−−disconnected from HV)
25

26 Noisy channels: none
27

28 Runs:
29

30 run1_21.2.05  −42/8.75 mV
31

32 RPCs:
33

34 Leaktest: ok
35 HV scan: ok
36 Threshold scan: ok
37 I−pd increase at Vth = 1.5 V
38      
39 Trigger tower assignment correct: ok
40

41 Cosmics run @ 9.6 kV:
42

43 strip maps:
44

45 confirm eta−HV: ok
46 confirm phi−HV: ok
47 confirm eta−RO: ok
48 confirm phi−RO: ok
49

50 correlations:
51

52 confirm eta−HV: ok
53 confirm phi−HV: ok
54 confirm eta−RO: ok
55 confirm phi−RO: ok
56

57 layer check (HV off at HV side): ok
58

59 Abnormal channels:
60

61 HV side phi1 layer 0: chan 60 dead (short on non−splitter side)
62

63

64 Runs:
65

66 run1_23.2.05   1.1V threshold
67 run2_23.2.05   1.1V threshold, HV off on HV side −−− eta layer 0−layer 1 swap bo

th HV side, RO side detected
68 run3_23.2.05   1.1V threshold, HV off HV side, 1 connector eta layer 0 unplugged

 for checking both on HV and RO
69 run4_23.3.05   1.1 V threshold −−− final certification run after fixing swapping

 problems  
70

71 Bug list:
72

73 RPC: gas inlet broken −−− FIXED
74 RPC: HV side one gap current conenctor unplugged on LV baord −−− FIXED
75 RPC: HV side phi1 layer 1: block of 4 dead channels, no −2.1V: 16 chan cable par

tly unplugged on spider −− FIXED

76 LV1: HV side phi1−J1 connector input side of splitter badly crimped connector −−
− REDONE

77 RPC: eta connectors not glued
78 RPC: phi tape missing
79 RPC: gas pipes partly not secured
80 LV1: labels on splitter cables are starting to fall off
81 LV1: thread inserts for PAD mounting screws are missing
82 RPC: HV and RO side: eta layer 0 and layer 1 are swapped (found on HV off on HV 

side run) −−− FIXED
83 RPC: wrong eta trigger tower assignemnt (eta0<−>eta1) both HV and RO side 0 −− F

IXED
84

85 Missing components:
86

87 MDT: CSM
88

89 LV1: PADS
90      cables eta−J
91      cables phi−J
92      DCS cables splitter−PAD
93      cable support bars 
94

95 Open issues:
96

97 * connector to be put at end of RPC FE power and LV1 power branches
98

99 * Found a wrong trigger tower assignment for eta, despite chamber declared based
 on check −−− what aboput the remaining BOFs checked at the same time ?

100

101 * after correcting trigger tower assignment for eta on splitter, cables are likl
ey not long enough any longer to lift the splitter on its flap to access the MDT
 stuff beneath.

102

103

104 ++++++++++++++++++++++++
105

106 Certification report completed: YES

Cosmic Ray Test von allen BOF-Myonstationen bestanden
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Zusammenfassung

• 4 BOF MDT Kammern erfolgreich getestet und integriert

- 1 Rohr noisy nach HV-Test @ 3400 V
(wieder ok, "geheilt" durch inv. HV)

- 1 Draht aus Crimpung gerutscht
(Rohr von HV abgehängt)

• 3 BOF in ATLAS installiert, 4-te BOF: Einbau 08.03.05

• "Early Installation" Sektor 12 und 14 komplett

• 84 weitere BOS/F-Kammern: Test ab Juni 05, Installation
ab August 05

Keine Probleme bei Test, Integration und Installation der
ersten BOF MDT-Kammern
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Ausblick (1)
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Ausblick (2)

Vielen Dank an alle die bei Test,

Integration und Installation geholfen

haben,

insbesondere S. Leber, U. Schorer,

H. Wetteskind und J. Zimmer

U. Landgraf und S. Zimmermann
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